

¡Adelante!

ÓRGANO OFICIAL DE LA ACCIÓN
CATÓLICA DE PANAMA

En vano fundaréis misiones y
construiréis escuelas si no sa-
béis usar, ofensiva y defensiva-
mente, el arma de una prensa
lealmente católica.—PIO X.

FORMACION - - ORGANIZACION
APOSTOLADO - - -

Año X—Panamá, 9 de Enero de 1944—Nº 474

Director: NICOLAS VICTORIA J.

Administración:

Apartado 245
Teléfono 923

No hubo Prensa Católica

El día 29 de este mes se celebra el día de San Francisco de Sales patrón de la Buena Prensa. En muchas partes del mundo ese día o el domingo siguiente se celebra el DIA DE LA BUENA PRENSA ¿no podríamos nosotros hacer lo mismo? Para mover a ello, lean el siguiente editorial.

“Antes que a todas las necesidades de la vida cristiana, antes aún que al esplendor del culto y a las empresas de caridad, hay que atender a la suprema necesidad del PERIODISMO CATOLICO” (Cita del R.P. Julio Alarcón, S.J.).

Y tengamos en cuenta que las obras de misericordia no son en la vida del hombre cualquier condición de quita y pón. Son nada menos que la base para escalar el reino de los cielos, porque bien lo dijo el Divino Maestro: en el día de las eternas justicias y de las compensaciones eternas se dirá a cada cual... “Por cuanto tuve hambre y me disteis de comer...”, es decir, que la salvación se obtendrá “por haber practicado obras de caridad”.

Júzguese de esto la excelencia que en sí encierra la labor de la Prensa Católica, al ser preferida a las obras de misericordia.

Y la razón de que esto sea así no es difícil comprenderla:

Las obras de caridad, por buenas que sean, y aún después de fundadas y arraigadas, tienen que sucumbir ante el empuje de la mala Prensa, si la buena no las sostiene.

Las obras de caridad no crean la Buena Prensa, pero ésta sí produce, propaga y sostiene a aquéllas.

Si un ejemplo queremos, recordemos a Francia, “la hija predilecta de la Iglesia. En ningún otro país el cristianismo dió frutos más numerosos ni más excelentes: Hijas de San Vicente de Paúl, Hermanos de las Escuelas Cristianas, Misioneros para el mundo entero, Congregaciones docentes de distinto orden, etc., etc.

Y en qué pararon tantas obras de abnegación y celo? No pudieron persistir allá, ante el empuje del rotativo sensual que con sus folletines calumniosos, tirados por centenares de miles de ejemplares, corrompieron las costumbres como medio seguro de arrebatar la fe del pueblo.

Con razón decía León XIII, al referirse a estas cosas: “La responsabilidad de una gran parte de los males presentes y de las dolorosas circunstancias en que nos encontramos, incumbe a la mala Prensa”.

Pío VII vió venir desde lejos los males que sobrevendrían sobre Francia, cuando al hablar de la necesidad de reprimir la prensa impía dijo: “El mal irá creciendo, se irá afirmando, abrazará toda la tierra”.

Qué fue de los templos de Francia? Violados y saqueados fueron por el poder civil. Expulsadas del país se vieron las congregaciones docentes y hospitalarias, y no quedó en pie ni una sola de las admirables obras del genio cristiano.

Disueltas fueron las sociedades de obreros, perdidos quedaron los dineros ahorrados en muchos años por los sindicatos, los que fueron a engrosar los tesoros del Estado... No había prensa que defendiera tan sagrados intereses, faltaba ese cuarto Poder.

Pero en cambio existía el poder del rotativo irreligioso e inmoral que logró su obra, porque “se desoyó la voz de Pío VII, no se siguió el ejemplo de Pío IX, la Prensa Católica no ocupó en el combate el puesto que le correspondía” dice el Padre Alarcón.

Y así tenía que suceder, según el orden natural de las cosas, porque “antes que dar la vida hay que evitar la muerte; antes que dar recursos para el culto y para las obras de caridad, hay que disponer los ánimos para que se den esos recursos”, dice el mismo autor, y esto sólo puede conseguirlo el periódico católico.

(Pasa a la Pág. 4ª)

Reunión General de Acción Católica

En la noche del jueves 30 del pasado mes de diciembre, en el salón de actos de la Casa Central, tuvo lugar una reunión general extraordinaria de los organismos federales de la Acción Católica.

Estuvieron representadas las cuatro ramas de la institución; pero algunas con escaso personal que, en rigor, no correspondía a lo que era de esperarse, dada la importancia y trascendencia de la expresada reunión, convocada, con marcado interés, por la Junta de Consiliarios.

Presidió el acto, el Consiliario General Monseñor Beckmann, acompañado en la Mesa Directiva por el señor Presidente General y por los Reverendos Padres Consiliarios de las Juventudes Femenina y Masculina y de la rama de Caballeros.

Abierto que fue el acto, de acuerdo con el respectivo programa, fue cantado por toda la concurrencia el himno de Cristo Rey.

Vino luego, la alocución del señor Presidente General quien alificó de feliz la iniciativa del Cuerpo de Consiliarios al congregar esa noche, en una especie de rendición de cuentas anual, las diferentes agrupaciones de la Acción Católica, con lo cual se alcanzaría una doble finalidad: conocer todo lo que se había hecho y deducir, por consiguiente, lo que se había dejado de hacer y provocar, por así decirlo, una santa emulación a efecto de que cada organismo lograra mayores y más completas y benéficas obras en el futuro. Expuso que si bien era posible que esta iniciativa sorprendiera a algunas de dichas ramas, en descubierto, porque no hubiese logrado desarrollar sus labores en extensión y calidad satisfactorias, podía tenerse por seguro que en el próximo año todas y cada una de ellas vendrían preparadas para mostrarnos, con honda satisfacción y manos llenas, los frutos de sus plausibles iniciativas y de su ferviente apostolado. Llegado el ansiado día —dijo— se presentarán aquí a mostrar gozosos el saldo favorable de sus respectivos balances.

Dirigiéndose luego a cada socio en particular les encareció que compenetraran del que valor e importancia que tienen en la organización; que cada uno de ellos viene a constituir algo así como piezas o ruedecillas de una maquinaria, cuyo funcionamiento se entorpece o retarda por paralización, daño o descomposición de cualesquiera de sus partes, así sea el más insignificante engranaje o la más diminuta ruedecilla: que por lo mismo, para el normal funcionamiento y el desarrollo natural de la asociación, todos sus miembros deben prestar el servicio a que son llamados y procurar encontrar la manera de impulsar y acrecentar las actividades que le son propias. Enunció, a manera de ejemplo, algunos casos e indicó varios medios que pueden ser empleados para aumentar el número de socios como también para realizar los fines de la Acción Católica, muy especialmente con respecto a la cuestión moral, la que calificó de muy grave y la comparó a una grave epidemia que todos estamos llamados—por propia conservación—a denunciar y combatir con tenaz insistencia.

Acto seguido, la señorita Luisa Amado, Presidenta de la Junta Directiva de la Juventud Femenina, dió lectura a una interesante y pormenorizada relación de las actividades y labores que

(Pase a la 4ª Pág.)

Deriende la dignidad de la persona humana el Primado de Hungría

ZURICH, SUIZA, (NC)—Su Eminencia el Cardenal Justin Seredi, O. S.B., Primado de Hungría, pronunció cinco sermones, durante el mes de noviembre, sobre la dignidad de la persona humana y la necesidad imprescindible de ordenar las relaciones entre el individuo y el Estado. Los discursos del Cardenal Seredi provocaron profunda impresión en el pueblo húngaro, informa el Corresponsal de NOTICIAS CATORICAS en esta ciudad.

Las valientes declaraciones contenidas en los sermones, impresas y distribuidas entre los fieles de todas las diócesis, fueron aprobadas con entusiasmo por los católicos de Hungría, pero provocaron vigorosas protestas entre los alemanes que residen en dichos territorios.

Su Eminencia insiste en que “la cultura espiritual se halla peligrosamente amenazada cuando se deja de reconocer la dignidad humana”, y que “es necesario ordenar las relaciones entre los individuos y el Estado, tal como lo establece el Derecho Canónico, al que en ciertos países no se respeta”.

El Cardenal Seredi, reconocido como uno de los defensores más prominentes de los derechos de la Iglesia, hizo un esbozo de los derechos fundamentales del individuo y de la nación, derechos que “no han sido creados de un día para otro y son tan antiguos como la misma Cristiandad”.

“De acuerdo con la ley de la Iglesia, debe garantizarse ante todo el derecho que tiene el alma humana a conocer y a difundir las verdades espirituales”, dijo el Primado.

“Luego, siguen el derecho al trabajo, el derecho a la propiedad, y el derecho a la libertad”.

La libertad incluye el derecho a desarrollar actividades para bien de la comunidad; pero nunca el dere-

(Pasa a la Pág. 4ª)

Exponentes de todas las clases, condiciones y razas oyen en Richmond las enseñanzas sociales de la Iglesia

UN OBISPO DE ESTADOS UNIDOS HABLA EN UNA CONFERENCIA INDUSTRIAL CATOLICA

RICHMOND, VIRGINIA, (NC)—Al contrastar la doctrina de la fraternidad cristiana frente a la filosofía de quienes proclaman la lucha de clases con “el fuego y la sangre de la revolución”, como solución social, el Excmo. y Revmo. Mons. Peter L. Ireton, Obispo Coadjutor de Richmond, clausuró las sesiones de la Asamblea Católica de Problemas Industriales, celebrada en esta ciudad.

“Nuestro programa consiste en un esfuerzo de cooperación, con la participación de todos los grupos de la sociedad, para buscar la solución de los problemas comunes... Buscamos una vida sencilla, en la que, quien quiera trabajar, obtenga lo suficiente para cubrir sus primarias necesidades, y pueda ahorrar para otras actividades dignas”, dijo Monseñor Ireton.

A la asamblea concurrieron patronos y obreros, funcionarios del Gobierno y sacerdotes, blancos y negros; los profesores e intelectuales tuvieron la oportunidad de confrontar sus teorías con la experiencia de “quienes se enfrentan día a día a las realidades de la vida”. “Semejante concurrencia no es obra fortuita: es hecho esencial del cristianismo, porque para nosotros tiene rico contenido la fraternidad del hombre bajo la paternidad de Dios. Con San Pablo, consideremos a nosotros próximos como miembros de un cuerpo, cuya cabeza es Cristo. Nuestro supremo destino es ser llamados hijos de Dios; y en esta familia, los hijos deben ciertamente conducirse en paz”. Doctrina de fraternidad

que contrasta con la filosofía de quienes urgen la lucha de clases, que culmina “en el fuego y la sangre de la revolución”, como solución suprema de los problemas sociales.

“Sabemos —dijo el Prelado— que existen grupos y clases, cuyos intereses divergen en ocasiones; mas insistimos en dos grandes verdades: que los conflictos entre el capital y el trabajo, entre el campo y la ciudad, entre el Gobierno y el ciudadano, pueden resolverse por las vías de la paz y de la democracia, y que todos los grupos de la sociedad tienen intereses supremos que les son comunes, y mucho más fuertes que los intereses inmediatos que puedan separarlos”.

El Papa León XIII, años hace, al considerar los males de la industria de sus días, insistió que el Estado debería otorgar especial protección al pobre y al desamparado, ya que los otros grupos se bastaban a sí mismos. Al mismo tiempo, debemos advertir con entera razón que es erróneo creer que el Estado puede convertirse en una especie de “curul todo”. Aún en materias de trascendencia nacional, lo más recomendable es promover el gobierno autónomo y la administración local de las leyes generales. La actitud de la Iglesia, al proclamar este término medio en la organización social y económica de la democracia, ha sido víctima de ataques de hombres mal intencionados, que se le lanzan tanto desde el seno de las masas obreras, como desde las alturas de los

(Pasa a la Pág. 4ª)

PIO PP. XII

Venerables Hermanos Salud y Bendición Apostólica

(continuación)

Iglesia, aventaja a todas las otras por razón de la dignidad de la Esposa de Cristo, sin embargo todas las plegarias, aún las dichas muy en privado, lejos de carecer de dignidad y virtud contribuyen mucho a la utilidad del mismo Cuerpo místico en general, ya que en él todo lo bueno y justo que obra cada uno de los miembros redundan, por la Comunión de los Santos, en el bien de todos. Y nada impide a cada uno de los hombres, por el hecho de ser miembros de este Cuerpo, el que pidan para sí mismos gracias especiales, aún de orden terreno, con la debida sumisión a la voluntad divina; toda vez que son personas libres y sujetas a especiales necesidades (171). Y cuán grande aprecio hayan de tener todos de la meditación de las cosas celestiales, se demuestra no sólo por las enseñanzas de la Iglesia, sino también por el uso y ejemplo de todos los santos.

Ni faltan, finalmente, quienes dicen que no hemos de dirigir nuestras oraciones a la persona misma de Jesucristo, sino más bien a Dios o al Eterno Padre por medio de Cristo, ya que hay que tener a nuestro Salvador, en cuanto Cabeza de su Cuerpo místico, sólo en razón de “mediador entre Dios y los hombres” (172). Sin embargo, esto no sólo se opone a la mente de la Iglesia y a la costumbre de los cristianos, sino que aún contraria a la verdad. Porque, hablando con propiedad y exactitud, Cristo es a la vez, según su doble naturaleza, Cabeza de toda la Iglesia (173); por lo demás, El mismo aseguró solemnemente: “Si

(171) Cf. S. Thom., II—II, q. 83, a. 5 et 6

(172) I Tim., II, 5

(173) Cf. S. Thom., De Veritate, q. 29, a. 4, c

—continuaré—

Movimiento de A. C.

A cargo del Comité Propulsor de Organización de la rama de Caballeros Católicos. Sus oficinas están situadas en la calle 4.ª N.º 21—Teléfono 922.

La Voz del Pontífice

La Misión de los Hombres de Acción Católica

Sumamente grata Nos es vuestra presencia, amados Hijos, que os gloráis de manifestaros Hombres de Acción Católica y que formáis un grupo seleccionado que mantiene en alto el estandarte de la profesión cristiana en la vida pública y privada. Impulsados por vuestro espíritu de fe y de amor, y bajo la alta dirección del eminente y celoso cardenal Patriarca de Venecia y de vuestros ilustres Prelados, os habéis allegado al Vicario de Cristo para tributarnos el homenaje de vuestra mente y de vuestro corazón, para significarnos con legítima franqueza y con gozo filial, la labor benéfica que durante veinte años habéis cumplido y promovido por el servicio del Rey divino y para ofrecernos vuestros dones, como lo hicieran los Magos a Jesús, pobre en medio de su riqueza. Además de la fe y del amor, os ha movida la esperanza de encontrar en Nuestro corazón y en Nuestra pobre palabra paternales consejos y alientos.

¡Vuestra labor! La tenemos a la vista, reside en vosotros y en vuestra vida social. Hemos leído en vuestra complacencia la esclarecida relación en que vuestro digno e infatigable Presidente ha dispuesto y presentado vuestro celo. ¡Vuestros dones! Los hemos reservado y admirado en esta intensa y bellísima manifestación, por la cual desde el fondo del alma os damos gracias. En esos dones brilla a más del amor que les ofrece, la alegría con que son ofrecidos. A vuestra labor, cada día más vasta e importante lo habremos de corresponder acaso con Nuestros consejos y exhortaciones. Nuestro pensamiento y Nuestra esperanza —que si bien abrazan a toda la Iglesia y a la sociedad humana en amplitud de caridad y en la esperanza del bien que es el fruto de la lucha contra el error y las pasiones— se posan señaladamente sobre vosotros, que a la madurez de hombres hechos unís el conocimiento y la experiencia de la seriedad de la vida, de las vicisitudes y de las necesidades espirituales, mora-

les y materiales que la acompañan; porque en la mente y en las manos de los hombres maduros está la acción de la vida, el trabajo sensato, el vigilante y provechoso gobierno de la familia y del movimiento social. Vosotros sois el sostén de la sociedad, y en vuestra madurez está la raíz de vuestra dignidad. Dios no creó niño al primer hombre, sino en la plenitud de sus fuerzas y en la perfección del cuerpo y del espíritu, porque su destino era de ser padre, maestro y guía de toda la humana familia que de él había de nacer. El género humano decayó por desgracia; y su historia cuya primera página fue manchada por el derramamiento de sangre fratricida, no ha cesado de ensangrentarse a través de los siglos, aún después que el hombre fue devuelto a su primera dignidad por el Hijo de Dios hecho carne. La Iglesia de Cristo, es luz del mundo, es sal de la tierra, es columna de la verdad y de la gracia, es cátedra de la paz y de la justicia. En el doloroso fermento de la humanidad, se trata nada menos que de restaurarlo y reordenarlo todo en Cristo, de restablecer en su integridad y en su vigor todo el conjunto de este cuerpo del cual Cristo es la Cabeza, y que aunque triunfante en el cielo, sufre y lucha en la tierra. Unico redil de Cristo es la Iglesia fundada sobre Pedro, Príncipe de los Apóstoles; y Cristo que dió su vida por sus ovejas para hacerlas vivir en él y de él en su propio cuerpo místico, tiene otras ovejas dispersas que desconocen al Pastor, miembros que no están insertados en su cuerpo vivificante, sino separados, disecados, áridos de savia espiritual, que es necesario sean conducidos al Pastor divino, para que se forme un solo rebaño y un solo pastor. En una palabra, esta obra renovadora no es sino el establecimiento del reino de Dios, inaugurado por Cristo, que debemos buscar ante todo, mientras lo demás nos será dado por añadidura (S. Mateo, 6, 33).

(continuará)

SECCION DE LAS DAMAS

Interesadas como estamos las Damas de la Acción Católica en la preservación y cultura moral de la juventud, ocupamos nuestra columna de hoy con la reseña de un acto que juzgamos ejemplar, y que gustarían de conocer nuestros lectores.

El Liceo de Señoritas y la Navidad

El 24 de este mes, la víspera del día en que vino al mundo Jesús Redentor, tuvo lugar en el Aula Máxima del Liceo de Señoritas, un acto de gran relieve educativo, uno de los que constituyen el programa que caracteriza la obra cultural de ese primer centro de educación femenina en el país, y que con tanto lucimiento ha venido desarrollando desde el año de su fundación. Nos referimos al organizado por la Dirección del Colegio con motivo de la Navidad, y que congregó al Personal Administrativo, Docente, educando y de servicio de Plantel, en un gesto de solidaridad cristiana, ante el gran árbol simbólico y el bello nacimiento cuidadosamente arreglados por estudiantes del Colegio.

En el interesante programa que se desarrolló, tomaron parte alumnas y profesores, y la Directora, Doña Esther N. de Calvo. Melodías de "villancicos", del "venite adoremus" y del bello himno:

"Cristianos venid, la hora ya ha sonado

en que a la tierra bajó el Redentor para borrar las huellas del pecado, y de su Padre aplacar el rigor", arrancaron de todos los corazones, la expresión sincera de sentimientos religiosos que se estimulan en el alumnado de esa institución, mediante enseñanzas y prácticas diarias tendientes a elevar la moral cristiana, en estos tiempos en que la juventud necesita de fuerzas superiores que fortifiquen su voluntad y la ayuden a hacerle frente a corrientes incontinentes que desvían su acción creadora.

En medio de aplausos juveniles, y de manifestaciones de regocijo sano, entró "santa Claus", cansado de su largo viaje, pero feliz de visitar el Liceo de Señoritas trayendo consigo, una carga de obsequios que generosamente distribuyó entre las alumnas, profesores, y los miembros del Personal Administrativo y de servicio que habían merecido la gracia de un recuerdo del Niño Dios. Más de cien regalos entregó sonriente el enviado del cielo, y escogió además a un grupo de alumnas de buena voluntad para entregarles una linda canastilla llena de presentes que debían llevarle a la niña que naciera, en la Sala 12 del Hospital Santo Tomás, más cerca de la hora en que vino al mundo Dios hecho hombre; 25 obsequios para madres de esa misma sala, y 109 paquetes de valiosas sorpresas para ancianas del Asilo Bolívar. Anteriormente, y por conducto del grupo de alumnas que se dedican a actividades de servicio social, habían enviado gran cantidad de medicinas para niños pobres de comunidades vecinas a la ciudad.

Terminada la generosa distribución de Santa Claus, la señora de Calvo hizo votos por la felicidad de todos los miembros del Colegio durante las Navidades y para el año de 1944, y leyó el bello mensaje que le había enviado el día anterior, a sus alumnas, y que ofrecemos más adelante.

Luego se alzaron las voces de la concurrencia y unidos los corazones en un ambiente de recogimiento, se cantó el universal himno de paz, "Noche de Paz, noche de amor"...

Actos como éste contribuyen a formar las virtudes de nuestra juventud escolar, a robustecer en sus espíritus los principios de nuestra religión a formar los sentimientos que necesitan los estudiantes de nuestras escuelas y colegios para contrarrestar las fuerzas avasalladoras que hoy los incitan en todo momento, alejándolos de las tradiciones de que tanto se ha enorgullecido el hogar panameño. La escuela nuestra tiene por eso una gran misión que cumplir. Instruir es una de sus funciones, pero educar debe ser igualmente, una de sus obligaciones primordiales.

He aquí el mensaje de la Señora de Calvo a sus alumnas:

Panamá, 23 de Dic. de 1943

Mis queridas alumnas:

Sabe esta Dirección que el corazón de cada una de ustedes está lleno de anhelos, de esperanzas, y de fe, en estos días en que Dios vendrá al mundo para bendecir a los hombres y llenarlos de favores. La humanidad se arrodillará ante el hecho niño, y le dirá su oración dolorosa este año, lleno de odios y venganzas, de lágrimas y de muerte, y en los espacios se oirá la voz que hace veinte siglos anunció al mundo su redención:

"Gloria a Dios en las alturas y Paz en la tierra a los hombres de buena voluntad".

Oíd esa voz, mis queridas alumnas, y llenad vuestros corazones de "buena voluntad, semilla que urge sembrar por doquiera, y que vuestros manos de jóvenes pueden tirar al surco de la vida con la fe de vuestros espíritus juveniles, con la esperanza del que siembra hoy en tierra fértil, para ver mañana la más bella floración.

"PAZ A LOS HOMBRES DE BUENA VOLUNTAD".

Haced de esta enseñanza vuestro credo cotidiano, y el año de 1944 será para vosotras de felicidad, porque habréis vivido el reino de la paz, reino de los "hombres de buena voluntad".

Mañana a las 10 a.m., en el Aula Máxima del Plantel se reunirá nuestra comunidad escolar cerca al árbol de Navidad y al simbólico "Nacimiento". Allí uniremos nuestras voces en cantos de Navidad. Que sea ésta la oportunidad tam-

bién, para unir nuestros corazones en un sincero anhelo de paz, y para hacer el voto de vivir una vida plena de buena voluntad. Llevad a vuestros hogares este mensaje, y los deseos de esta Dirección de que estas Navidades y el año venidero, sean para vuestras familias y para cada una de vosotras, fecundos en bienestar.

Atentamente,

Esther N. de Calvo, Directora.

ECOS DE LA JUVENTUD FEMENINA

Jesús y la Joven de Acción Católica

Es apenas la alborada, la alborada en una vida... todo canta, todo ríe, pero quedo muy bajito y muy dulce como entre el ave y la flor, entre el cielo y la alborada hay familiar conversación... oíd...

—Joven, ven... ¿Quién llama?... Jesús por medio de la Acción Católica. Jesús? Y tú me llamas a mí Señor?... ¿Qué quieres?... Que te acerques. Aquí estoy Señor háblame, rápido que me asusta tu presencia, ¿qué quieres?... No te turbes, sabes que quiero? Que seas buena, que me ayudes... Que sea buena? Lo comprendo... que te ayude?...

Cómo Señor, si soy débil, si soy pobre, si no valgo nada, si soy mala... ¿Mañana, pobre débil, si no vales nada, sé... cierto, muy cierto es, pero mira, no has oído decir que mi Corazón está siempre abierto para todos... ven, acércate, mira, no adviertes que dentro hay un vacío?... sí? Pues mira, te gustaría estar ahí... escondida en mi Corazón? No has oído decir que la joven es cual una flor... sé flor, joven, sé flor... me entiendes?... sé flor en todo... contéplala y estúdiala... todo en ella debe ser para tí un estímulo... un ejemplo... desde su hermosura, hasta su decadencia tienen para tí un significado... me entiendes? su lozanía, tu alma; su aroma, su frescura...

ra, tus obras; su corola siempre abierta a los rayos del sol, tu mirada, tu voluntad siempre fija en mí... y su decadencia... no adviertes que en las flores también la decadencia tiene una noble misión! Sabes por qué caen, y mueren... para que las que enamoradas de su divina jornada broten si así lo quieren. Que cuando tú caigas... cuando hayas cumplido tu misión, también como las flores, por tu ejemplo, que broten otras mil... A, Jesús, entiendo entonces...

Y lo demás... lo demás no lo puedo decir en palabras... tú me comprendes Señor... Gracias, hijita gracias.

Quien pudiera Jesús, como las flores, lucir para tí galas y hermosura, regalar el ambiente de frescura correspondiendo a todos tus amores deleitarte, cual ellas, con olores que te hagan olvidar los desvíos que en momentos de locos extravíos tu Corazón hubieran traspasado; y aunque de lodo misero empolvado y aunque tarde, desde este pobre suelo, la mirada, cual ellas sus corolas, levantar constantemente al cielo; vivir Señor, de tí siempre enamorada. (do.)

SECCION DE LA JUVENTUD MASCULINA

"La Juventud Católica Masculina Panameña; sus ideales, ejecutorias y beneficios que aporta a la Sociedad"

Escribo esta sección de buena voluntad, porque lo considero un deber en mi calidad de miembro de la Acción Católica.

Trataré sobre la "Juventud Católica Masculina Panameña", una de las cuatro ramas de la Acción Católica, de sus ideales, ejecutorias y beneficios que aporta a la sociedad.

La definiremos, la participación de la Juventud Laica en el Apostolado Jerárquico de la Iglesia. Sus orígenes se remontan a los primeros días del cristianismo; pero, en su forma actual, nueva, porque se desarrolla al compás de las generaciones, sin perder su carácter o razón de ser.

En tiempo tan corto, ha hecho verdaderos progresos, en todo sentido. Es un movimiento juvenil, que no se circunscribe a determinados sectores sociales, de creencias, ni razas; aspira a la unión de las voluntades que se comprometan a cumplir su reglamento, para hacer frente a las influencias del mal, que tratan de combatir las nobles enseñanzas de Cristo, amorosamente legadas a su paso por este valle de lágrimas.

Todos conocen los propósitos e ideales de nuestra Acción Católica: "La reintegración y propagación del reino de Cristo, en las almas, las familias e instituciones sociales"; dignidad nobilísima, que otra actividad no nos podría dar.

La Acción Católica de Jóvenes Panameños, es reciente; pues, cuenta años de fundación; sin embargo, en

(Pase a la 4ª Pág.)

SUS OJOS TRABAJAN

16 Horas por Día

PROTEJALOS

con los sin igual

BOMBILLOS

G.E. MAZDA

Para que su vista no se resienta con el trabajo a que diariamente está sujeta, viva en un ambiente amplio y correctamente iluminado.

Recuerde que para obtener la calidad e intensidad debida, es indispensable que la marca del Bombillo ofrezca absoluta confianza—El Bombillo esmerilado

G. E. MAZDA

no solo proyectará la misma intensidad de la luz que marca, sino que es mucho mas económico a la larga, al no ennegrecerse o fundirse prematuramente. Insista en que sus Bombillos sean



Cía. PANAMENA DE FUERZA Y LUZ

PANAMA "SIEMPRE A SUS ORDENES" COLON

CLINICA DENTAL

Dr. Joaquín M. Arias.—Dr. Juan B. Arias

Cirujanos—Dentistas

Ave. Central 98—Frente al Nuevo Edificio del Banco Nacional Ciudad de Panamá

El Alegre Despertar de un Buñ Bebedor

Ron Dalley

Calidad por Añejamiento Destilado Directamente a Bajo Grado

Delicious for Cocktails, Highballs and Straight Drinks

Always Ask For—Exija Siempre

Ron Dalley

Compañía

AZUCARERA LA ESTRELLA, S.A. PANAMA, R. P.

Tel. 2171

P. O. Box 153

Lotería Nacional de Beneficencia

Plan del Sorteo Ordinario que se jugará el 9 de Enero de 1944.

divididas en dos series de 24 fracciones cada una, denominadas "A" y "B"

PREMIO MAYOR

1 P. Mayor, series A y B, de...	B.24,000.00	cada serie	B. 48,000.00
1 Sdo. Premio, series A y B, de...	7,200.00	cada serie	14,400.00
1 Ter. Premio, series A y B, de...	3,600.00	cada serie	7,200.00
18 Apro. series A y B, de...	200.00	cada serie	8,640.00
9 Premios, series A y B, de...	1,200.00	cada serie	21,600.00
90 Premios, series A y B, de...	72.00	cada serie	12,960.00
900 Premios, series A y B, de...	24.00	cada serie	43,200.00

SEGUNDO PREMIO

18 Apro. series A y B, de...	60.00	cada serie	2,160.00
9 Premios, series A y B, de...	120.00	cada serie	2,160.00

TERCER PREMIO

18 Apro. series A y B, de...	48.00	cada serie	1,728.00
9 Premios, series A y B, de...	72.00	cada serie	1,296.00

1,074 Premios... Total... B.163,344.00

Precio de un Billete entero... B/. 24.00
Precio de cuadrogésimo-octavo... 0.50

La Fiesta Santificada

HORAS DE OFICINA:
MAÑANA
DE 8 A 11 Y 30 A. M.

Hoja Parroquial, publicada por los Misioneros Hijos
del Corazón de María (Padres Claretianos)
Parroquia de Cristo Rey — Panamá, R. de Panamá
Con licencia eclesiástica)

HORAS DE OFICINA:
TARDE
DE 3 A 5 Y 30 P. M.

Año V—Nº 2

Panamá, 9 de Enero de 1943

Dir. y Adm.:

Teléfono 980
Apartado 1002

Hoy Confesaremos Nuestra Fé en CRISTO REY

Presupuesto de una Parroquia

DEBE SER MORAL, INTELLECTUAL Y MATERIAL

Las Casas Comerciales, las Compañías, los Bancos, las familias y también los individuos particulares que se preocupan por su porvenir y tratan de asegurar la vida con el fin de evitar incertidumbres que pudieran ser fatales, comienzan el año realizando una operación que juzgan necesaria a cuantas han de emprender en el transcurso de los trescientos sesenta y cinco días del Año Nuevo.

Esa operación tiene un nombre muy propio en el vocabulario económico, sea doméstico, comercial o cualquiera sea su aspecto.

Todos lo llamamos "Presupuesto".

Y nuestras Parroquias necesitan hacer su presupuesto?

Sí lo necesitan, como lo necesitan todas las instituciones religiosas y no religiosas, porque su marcha a través de los días de todo el año depende no solamente del espíritu que las anima, sino también de los medios con que cuentan para su desenvolvimiento.

Y el desenvolvimiento de las Parroquias en muchos de sus aspectos depende de las características del medio ambiente en que viven los fieles católicos que a las mismas pertenecen.

Y es urgente que quienes estamos encargados de servir a los demás en este ambiente podamos precisar con exactitud el alcance de los medios disponibles para una mayor eficiencia en nuestro servicio.

En nuestras Parroquias hay que medir las exigencias justas tanto en el orden espiritual como en el material, y es deber ineludible que a los Párrocos atañe el responder a esas exigencias con un servicio que no sufra deficiencias lamentables y que pudieran ocasionar ruinas espirituales.

Esa es nuestra preocupación constante, nuestro diario anhelo.

Pero no nos llevamos a un engaño; no somos nosotros solos los que hemos de resolver ese problema.

Creemos que en una familia todos los problemas tienen algo de común, y si uno solo de sus miembros no cumple con su cometido, es muy posible que toda la familia se resentirá.

Familia es la Parroquia en la que los fieles tienen su misión y su responsabilidad en cuanto a la marcha progresiva de la misma se refiere.

No es posible que un Párroco ni muchos a la vez se puedan prometer grandes resultados sin la cooperación de sus feligreses, cooperación que debe crecer en proporciones al aumento de la vida Parroquial.

Esta cooperación significa comprender los vastos problemas de la Parroquia y después de comprendidos afrontarlos en conjunto para su total solución.

De nada nos serviría a nosotros y nada aprovecharíamos a los demás el soñar con muchos afanes si estos no fueran comunes a todos los que formamos esta familia.

Ahora bien, y concretándonos ya en algo práctico y efectivo: cuál es la cooperación exigida por la misma naturaleza de la vida familiar parroquial?

Dada la posición de la mayoría de nuestros católicos creemos que esta cooperación se debe traducir en la forma con que nosotros debemos actuar.

A nuestros católicos de hoy se les debe servir con eficiencia, con gran preparación, con esmero, con un lujo de detalles que muchas veces se salen de lo ordinario en la vida parroquial.

Luego la consecuencia inmediata será que así debe ser la cooperación de todos a fin de hacer efectivas esas cualidades.

Todo esto tiene un significado: se necesita hacer un verdadero presupuesto de gastos morales, intelectuales y materiales para que al fin del año no suframos ninguna cruel desilusión.

DOMINGO INFRAOCTAVA DE LA EPIFANIA

Evangelio según San Lucas

II, 42-52

Cuando Jesús hubo cumplido los doce años, subieron sus padres, como de costumbre, a Jerusalén en el tiempo solemne de la Pascua. Acabados aquellos días, cuando ya se volvían, se quedó el Niño Jesús en Jerusalén sin que sus padres lo advirtiesen. Juzgando que estaría con algunos de la comitiva anduvieron el camino de un día y lo buscaron entre los parientes y conocidos.

Mas no hallándole volvieron a Jerusalén en busca suya; y al cabo de tres días lo hallaron en el templo, sentado en medio de los Doctores, oyéndolos y preguntándoles. Cuantos le oían quedaban asombrados de su sabiduría y de sus respuestas.

Y cuando sus padres le vieron se maravillaron. Y le dijo su madre: Hijo, ¿por qué te has portado así con nosotros? Mira, tu padre y yo te hemos estado buscando, llenos de aflicción. Y él les respondió: ¿Para qué me buscabais? No sabiais que debo ocuparme en las cosas que son del servicio de mi Padre? Mas ellos no comprendieron entonces lo que les decía.

Y se fué con ellos y vino a Nazaret, y les estaba sumiso. Su madre conservaba en su corazón todas estas cosas. Y Jesús iba creciendo en sabiduría, en edad y gracia delante de Dios y de los hombres.



Cantad a Cristo Rey
himnos de fe y amor,
postrados a sus pies
rendidle adoración.

CATECISMO DEL EVANGELIO

¿Qué fiesta se celebra en la dominica infraoctava de la Epifanía? La fiesta de la Sagrada Familia, de Jesús, María y José.

¿Qué Evangelio le corresponde? El mismo que es propio de dicha dominica, a saber, el de la pérdida y hallazgo de Jesús en el Templo, según lo refiere San Lucas.

¿Qué nos enseña este interesante Evangelio? Muchas y muy prácticas verdades; pero, sobre todas, la santificación de la vida de familia con la oración, el trabajo y la obediencia.

¿Por qué quiso Jesús quedarse en el Templo sin decirlo a sus padres de la tierra? Ya lo dijo El mismo: para cumplir la voluntad del Padre celestial y enseñarnos, el desprendimiento que hemos de tener de cosas y personas y de cargos o puestos honoríficos.

¿Qué nos enseñan aquí la Santísima Virgen y San José? Nos enseñan a buscar a Jesús con diligencia, dolor, y en el templo, entre los Doctores, cuando lo perdemos o El se ausenta de nosotros por la desolación espiritual, y más si fuese por el pecado.

Estudien nuestros católicos estas breves reflexiones y a la par con ellas hagan su presupuesto moral, intelectual y material a favor de su Parroquia.

A LAS 4 P.M. COMENZARA EL GRANDIOSO DESFILE

Ningún católico de la Parroquia debe faltar

No creemos que haya un católico siquiera en la Parroquia que pueda atreverse a presentar excusa de ninguna clase para no asistir a la gran manifestación de fe en la realeza de Cristo Rey.

Nuestra Procesión ha adquirido relieves que se imponen por su tamaño y dimensiones.

Y no es posible que pueda existir motivo social superior a la indiscutible preponderancia de nuestra Procesión.

Caballeros, para quienes desde que se estableció esta Procesión ha sido un verdadero compromiso de conciencia el hacer acto de presencia formando en centro de honor.

Señoras, que en esta Procesión se han unido siempre al gran conjunto de la Acción Católica para testimoniar así su adhesión a la causa del Divino Rey.

Señoritas, que nunca han faltado en el escuadrón de la Juventud para afianzarse en su amor a Cristo Rey.

Todos juntos para dar público testimonio de que somos fieles vasallos del Rey de los Reyes Cristo Jesús.

Una vez más la Parroquia va a ocupar su puesto de vanguardia en la confesión de fe católica.

Vida Parroquial

Misas de los Domingos: a las 6, 7, 8, 9, 10 y 11.

Misas entre semana: a las 6, 6.30 y 7.

Bautismos: los Domingos solamente por la tarde de 3 a 5 p.m.

Los días de semana a las horas en que está abierta la Oficina Parroquial.

Confesiones: a las horas en que está abierta la Iglesia, especialmente durante las Misas.

Asistencia a enfermos: a cualquier hora del día y de la noche.

HORA SANTA EUCARISTICA

La Hora Santa ha llegado a formar casi un estado de conciencia en las almas que hacen profesión de piedad, y es señal indiscutible de corazones escogidos para el bien.

No puede ser de otro modo porque Jesús Sacramentado atrae hacia sí a quienes quiere hacer sus semejantes.

CULTOS SEMANALES AL CORAZON DE MARIA

Todos los Sábados a las 6.30 a.m., Misa por intenciones especiales en el altar del Corazón de María.

Se practica un ejercicio propio rogando por las necesidades de familia y muy en particular por la conversión de los pecadores.

REUNIONES DE LA ACCION CATOLICA PARROQUIAL

DOMINGO, Empleadas de Santa Zita, 3 p.m.

LUNES, Juventud Femenina, 6.15 p.m.

MARTES, Señoras, 10 a.m.

SANTORAL DE LA SEMANA

Domingo día 9—Fiesta de la Sagrada Familia — Muy dulce nos es recordar, decía el Papa León XIII, la casita de Nazaret, la humilde existencia que allí se lleva; muy dulce celebrar con cantos la vida oscura de Jesús. Allí es donde el Divino Niño aprende el humilde oficio de José; allí crece en edad y se muestra dichoso de compartir los trabajos del carpintero. Junto a El se sienta su dulce Madre; junto a su esposo mora la abnegada esposa, la cual se siente feliz de poder aliviar sus fatigas con tiernísimos cuidados.

Lunes día 10—Es infraoctava de la Epifanía.

Martes 11—Infraoctava de la Epifanía y conmemoración de San Higinio, papa y mártir. Este Papa fué martirizado durante la persecución de Adriano.

Miércoles 12—Infraoctava de la Epifanía.

Jueves 13—Octava de la Epifanía. El misterio de la Epifanía es triple; comprende la Manifestación a los Magos, el Bautismo de Jesús en el río Jordán, y el primer milagro de Jesús en las Bodas de Caná.

Viernes 14—San Hilario Obispo—Fué este uno de los más intrépidos defensores de la Divinidad de Jesucristo. Estaba lleno del espíritu de Sabiduría y de Inteligencia, y en todos sus escritos combatió a aquellos que cerraban sus oídos a la verdad para abrirlos a peligrosas vanidades.

Sábado 15—San Pablo, Primer Ermitaño—Huérfano a los 15 años, se retiró al desierto, en donde una palmera verde, símbolo de sus virtudes le suministraba vestido y alimento.

A imitación de él procuremos en este tiempo de la vida oculta de Jesús vivir escondidos con Cristo en Dios.

Noticias Locales

Fiesta de la Obra Misional de la Santa Infancia

Tenemos el gusto de participar al público en general que la Fiesta de la Santa Infancia se celebrará el Domingo 16 del mes en curso. Contamos, como en años anteriores, con la asistencia de niños y niñas en la Santa Iglesia Catedral para la Santa Misa a las 9 de la mañana. La Procesión se verificará a continua-

ción de la Misa, y seguirá la feria acostumbrada en el colegio de la Santa Familia, con el objeto de allegar fondos a favor de los niños paganos.

Con el mismo fin se dará una velada en el Salón de la Casa Central de Acción Católica a las 7.30 p.m., con entrada general de B. 0.25. Amemos a Dios ayudando al prójimo.

Noticias Católicas

El proyecto de 478 Capillas para el ejército de EE. UU.

En su informe bienal presentado a la Secretaría de Guerra, el Gral. Jorge C. Marshall, Jefe del Estado Mayor del Ejército de EE. UU., ha anunciado que dentro de los proyectos a realizarse estaba incluido el de construir otras 478 capillas, a fin de satisfacer de manera adecuada las necesidades religiosas de los soldados.

"Para facilitar los elevados fines de culto religioso—expresa textualmente el Gral. Marshall—he resuelto solicitar la construcción de 478 capillas más para los cuarteles y campos de adiestramiento. En su aspecto exterior, estas construcciones se asemejarán al tipo de pequeña iglesia común entre nosotros, de techo inclinado con estructura de concreto y campanario en el frente del edificio. Cada capilla poseerá un órgano eléctrico y asientos para una capacidad aproximada de 400 soldados, construida y provista de tal modo que en ellas puedan realizar sus oficios las diferentes denominaciones religiosas representadas en el ejército".

Una nueva Universidad dirigida por los PP. Jesuitas

El Padre Coleman Nevils, S.J., ex-Rector de la Georgetown University de Washington, ha sido nombrado Rector de la Universidad Católica de Scranton, en Pensilvania, recientemente confiada por el Obispo de aquella ciudad, Su Excia. Mons. Guillermo J. Hafey, a los cuidados y al celo de los PP. Jesuitas.

Con la nombrada llegan a quince las Universidades que solamente en el territorio metropolitano de los Estados Unidos dirige la benemérita Compañía de Jesús. La nómina comienza con la Fordham University, de Nueva York, más que centenaria, y continúa con los ateneos siguientes (en orden alfabético de Estados): Loyola University, de Los Angeles; Santa Clara University de Santa Clara (California); Universidad de San Francisco, San Francisco; Georgetown University, Washington; Loyola University, Chicago; Loyola University, New Orleans; U-

niversidad de Detroit, Detroit; Saint Louis University, Saint Louis (Missouri); The Creighton University, Omaha; John Carroll University, Cleveland; The Xavier University, Cincinnati; Gonzaga University, Spokane; Marquette University, Milwaukee.

El nuevo Rector de la Universidad de Scranton, el P. Nevils, es un veterano en las tareas educacionales de la Compañía de Jesús en Norte América. Cuenta 65 años de edad y posee numerosos títulos académicos, habiéndose especializado en problema de cultura universitaria y de sociología. Dirigió la Fordham University desde 1928 a 1935; fué miembro del cuerpo de profesores adjuntos de la Academia Naval de Annapolis, y es miembro correspondiente de numerosas academias de historia tanto de América como de Europa.

Urgente ayuda sanitaria precisan las Misiones en China

Durante su estada en Filadelfia (EE. UU.) Su Excia. Mons. Yu Pin, Vicario Apostólico de Nankin, visitó la célebre Maternidad que atienden en esa ciudad las Hermanas del Servicio Médico Misionero. Al dirigirla la palabra al Cuerpo sanitario, hizo un vívido relato de las dificultades que tienen que afrontar las Misiones católicas en el territorio de China.

"En los servicios médicos de la parte libre de China y dondequiera sea necesario realizar tareas de asistencia social, nuestras Misiones católicas han prestado una eficiente utilidad procurando en lo posible auxiliar a las almas y a los cuerpos de cientos de miles de chinos enfermos, o heridos, mediante los recursos lastimosamente muy limitados de que pueden disponer.

"En un año, de julio de 1938 a junio de 1939, fueron atendidos por las Misiones católicas en aquel territorio chino 85 hospitales y 339 dispensarios, habiéndose tratado 19.893 enfermos en los primeros y 3.602.591 en los segundos. Es razonable suponer —añadió— que en los últimos 3 años y medio el número de pacientes atendidos en dichas instituciones católicas ha aumentado enormemente, a la vez que la canti-

dad de medicamentos y el personal competente ha disminuído".

Recordó por otra parte que desde que los japoneses bloquearon los puertos chinos y cortaron la ruta de Birmania, apenas pueden obtenerse escasísimos elementos sanitarios. Para salvar esta grave dificultad, los Obispos de China libre fundaron el Servicio Médico Católico de China, que está trabajando arduamente, pero ha hecho lentos progresos para remediar la situación".

SECCION MASCULINA

(Viene de la Pág. 2ª)

Reconocemos las dificultades de la obra; pero, nos lanzamos, confiados en Dios, que protege y ayuda esta empresa, como al que lidia en su nombre.

Empezaremos por describir nuestro ambiente de inmoralidad, indiferencia e irreligiosidad, en que vive y respira nuestra Juventud, que vé reducirse, día por día, la sabia fecunda de sus ideales.

El paso mínimo que dá en este ambiente, es causa de tentaciones y pecados; las casas de mala ley, de degeneración e intemperancia, no constituyen escándalo mayúsculo en las principales avenidas de nuestra capital; las cantinas y clubs nocturnos, que borran la inocencia y los sentimientos puros del alma, están por centenares.

¡El despertar es terrible! ¡Las buenas costumbres y los recios caracteres, no se encuentran por ninguna parte! Estas son las consecuencias de épocas pretéritas, cuyos efectos dañinos irrumpen, violentamente ahora, sin tregua ni cuartel.

Repetimos, levantar una Sociedad y Juventud nuevas en este ambiente, es una tarea árdua, que requiere el auxilio divino y un espacio largo de tiempo. Es la resurrección de Lázaro y de María Magdalena, que no requirieron el uso de la fuerza, sino el de la oración fervorosa y el buen ejemplo.

Esta obra no es una utopía; aunque, cristalice lentamente. Las obras renovadoras son costosas y con frecuencia, amargas.

Nuestras ejecutorias primerizas,

"A menos que sea prodigada una pronta ayuda desde el extranjero, toda la labor médica que realizan las Misiones Católicas deberá ser paralizada. Ello significa que millones de enfermos y pacientes estarán condenados a perecer". Luego de hacer esta declaración, Mons. Yu Pin formuló un ferviente ruego para que los católicos norteamericanos sean los primeros en proporcionar esos auxilios sanitarios.

sillares fundamentales en la elevación del edificio, son de dos órdenes: internos y externos.

El primero es la renovación particular de nuestra naturaleza, inclinada a lo perecedero y mutable, amoldándola a un carácter recto e inflexible en la formación de la conciencia; tenaz y constante, en la defensa de los ideales y, por fin, valiente y decidido en la conquista de almas jóvenes, que se coloquen bajo las banderas de Cristo Redentor.

Las de orden externo son variadas y difíciles de concretar. Una de ellas es la labor moralizante, que lleva a cabo nuestra revista "Vanguardia", de profunda aceptación social y que, como "Adelante", se ha abierto paso, aunque con dificultad.

Hemos procurado el aumento del número de nuestros miembros y la intensificación de la Acción Católica Parroquial, para que colaboren con nosotros. La Parroquia de Santa Ana, en esta capital y de Cañazas, en la Provincia de Veraguas, han iniciado el movimiento, como antorchas luminosas, que guían y señalan el trayecto a las otras, de no menor fe y convicciones inquebrantables.

Estas agrupaciones, aquí y allá, serán la levadura que nos salven; pues, las obras buenas producen efectos equivalentes a ellas. La nuestra es buena y trata de regenerar y salvar a nuestra Patria, colocándola a la sombra de una Cruz. Esperemos.

Virgilio Méndez M.

Alumno del Instituto Nacional y miembro de la Acción Católica de Jóvenes Panameños.

EXPONENTES DE TODAS

(Viene de la Pág. 1ª)

medios privilegiados. "Mas los hombres de buena voluntad —agregó Monseñor Ireton— comprenden que nuestro desvelo está totalmente dedicado a defender la dignidad del hombre, en oposición a quienes prediquen abruptamente soluciones extremas. Insistimos en que, al tratar de curar los males, evitemos los medios que sean peores que la enfermedad. Proclamamos que las grandes virtudes cristianas de la justicia y de la caridad, deben reinar en nuestra vida social, si hemos de ser consecuentes con los ideales que nos dictan, tanto nuestra fe en Dios, como nuestro amor a la patria".

"Cuando nuestros niños vivan decentemente, con alimento, vestido y

abrigo; cuando sus padres cuenten con una seguridad modesta para afrontar las enfermedades, la vejez y las emergencias imprevistas; cuando se reconozcan la dignidad y los derechos aún de los más pobres, entonces no tendremos por qué temer por el futuro de la sociedad. Podremos dedicar nuestras fuerzas y nuestras energías a los grandes ideales".

"No ignoramos la lucha perenne entre la carne y el espíritu, entre las concupiscencias del mundo y el duro llamado del deber. Sabemos que también deben sujetarse a las leyes del Señor, las cosas transitorias de este mundo; que las criaturas, que vienen de las manos de Dios, deben conducirse en orden a Su gloria. Por esto, precisamente pedimos un orden social en que reine la justicia".

—continuará—

CENSURA CATOLICA DE PELICULAS

Tropical
ASI ES LA GLORIA—Buena para todos.

Lux
CANTINA DE LAS ESTRELLAS Reservada a personas de criterio formado.

Cecilia
COMO AMAN LOS TONTOS — Buena para todos.

Eldorado
EL HOMBRE DE LA MASCARA DE HIERRO—Reservada a personas de criterio formado.

Iris
HISTORIA DE UN GRAN AMOR —Buena para todos, impropia para niños.

Anón
MORENA OSCURA — Positivamente desaconsejable para todos.

NO HUBO PRENSA CATOLICA

(Viene de la Pág. 1ª)

Y como los ánimos no se disponen lo suficientemente por la enseñanza oral ni por la predicación que los fieles no frecuentan; y como la mala Prensa mata la vida espiritual, porque quita la fe, destruye las virtudes, encenaga en las miras mundanas—se requiere usar un arma del mismo alcance de la que esgrime el enemigo: LA PRENSA CATOLICA, contraveneno perfecto de la Prensa impía o neutra.

Que el pueblo no frecuenta ya el templo? . . . Pues el Periódico Católico visitará el hogar cristianos y lo hará en las formas más seductoras para no ser rechazado: relaciones interesantes, la noticia del día, artículos de realidad palpante, todo al alcance hasta de los más ignorantes lectores.

El cristiano, frío y hasta indiferente, saturado del espíritu del mundo, se halla alejado de la práctica de sus creencias y encuentra largos los sermones, monótona la oración. . . ? Pues la Prensa Católica le llevará de nuevo todo eso en forma amena, sencilla, convincente y práctica, y suavemente aquella alma volverá al camino abandonado. Cuántos casos se han visto!

El periódico irreligioso, abierta o disimuladamente, forma espesas cortinas de errores, marca las inteligencias, enseña mil sofismas contra el dogma, contra el matrimonio, contra el hogar. . . Pues entonces la Publicación católica opondrá a cada error una verdad, a cada sofisma un axioma, a cada ataque un escudo.

En resumen, el pueblo cristiano necesita un alimento intelectual proporcionado a las necesidades de los tiempos actuales, y a la Prensa Católica incumbe el deber, la obligación imperiosa de ofrecérselo abundante, nutritivo y sano.

Todo lo anterior, nos demuestra que la constante ocupación de todos los tiempos, tanto de la Iglesia Católica como de los hombres que han pesado el porvenir de las generaciones, ha sido una sólo y única:

Que haya Prensa buena, capaz de oponerse sin miedos a todos los errores.

ADELANTE cumplirá esta consigna.

REUNION GENERAL DE LA ACCION CATOLICA

(Viene de la Pág. 1ª)

Este sector logró desarrollar en el curso del año que acaba de terminar. Fue muy aplaudida.

Vino luego el turno de la Juventud Masculina: por ausencia del señor Ramiro Parada, actual Presidente de dicha rama, quien se encuentra enfermo, correspondió al señor Homero Icaza la lectura del magnífico informe en que este grupo rinde cuenta de la obra por ellos efectuada en el mismo período. Los aplausos y la concurrencia premiaron su labor.

La señora Josefa Mendoza de Jaén, Secretaria de la organización federal de damas, procedió a leer el extenso informe de la misma, en el cual se hace historia de los trabajos llevados a cabo por su personal, se enumeran sus labores, se reseñan todas sus actividades por ellas iniciadas y aquellas en que han intervenido. Nutridos aplausos siguieron a sus últimas palabras.

Finalmente, correspondió al Reverendo Padre Diez, en ausencia del personal directivo de los Caballeros, hacer el recuento de la obra que esta rama ha acometido y llevado a feliz término en el período anual pasado. Muy aplaudido fue el informante.

En este estado, la señorita Teresita Vega se irguió y obtuvo el uso de la palabra. En sincera, fervorosa peroración, nos dejó conocer ciertas actividades, muy propias del apostolado seglar, que despiertan todo su entusiasmo, pero a las cuales no ha podido servir a plena satisfacción, no obstante su buen deseo, por dificultades que está preparada para vencer y prometió allí, solemnemente, al respectivo Párroco, que en lo sucesivo podía estar seguro de que sería efectiva la cooperación que le tenía prometida.

De los Párrocos que se encontraban presentes, hicieron uso de la palabra, por razones diversas y en favor de varias cuestiones de interés vital para la Acción Católica, los Rdos. Padres Acha, Prada y Diez.

Correspondió al Excmo. señor Vicario Capitular, Monseñor Beckmann, decir las últimas palabras, que fueron de bondad, de amor, de agradecimiento por la asistencia al acto, por la perseverancia en la obra en que todos estamos comprometidos, por la buena voluntad y el noble propósito en llevarla adelante con verdadero espíritu de apóstoles así como por los frutos hasta ahora alcanzados. Aludió a los círculos de estudio y sus magníficos resultados y se extendió en varias otras consideraciones muy atizadas y oportunas. Reiteró la importancia de algunas cuestiones aludidas por el Presidente General e hizo marcado hincapié sobre las mismas. Deseó a todos los mejores éxitos en el nuevo año e imploró las bendiciones del Señor para los presentes y para sus futuras labores de Acción Católica.

Cantado por todos, el himno oficial de la misma, cerró esta reunión, de la cual hay razón para esperar muy buenos resultados futuros.

DEFIENDE LA DIGNIDAD

(Viene de la Pág. 1ª)

cho a ejercer esta influencia por medios de opresión. "Estos derechos deben asegurarse, tanto para los individuos como para las naciones".

Al proclamar las bases cristianas para una solución de los problemas internacionales de la post-guerra, el Cardenal declaró que de acuerdo con los principios del cristianismo, el valor intrínseco de cada individuo y de cada nación determina el lugar que el individuo o el Estado debe gozar en la familia de naciones.

Y agregó sobre el principio de la libertad: "Los peores atentados contra la libertad son la esclavitud y la opresión. De ahí que la Iglesia condene severamente a quienes abusan de la libertad. Además, la Iglesia condena, fundada en el Derecho Canónico, a quienes despojen a hombres esclavizados, o les priven de su

libertad.

"Es evidente que estos derechos fundamentales del hombre, tienen su raíz en los derechos divinos y naturales, y no son ni invención ni conquista del siglo XIX, como algunos lo proclaman erróneamente. La justicia no es cosa nueva, sino muy antigua; sólo que se ha olvidado. Precisa restaurarla, renovarla; precisa enseñarle al hombre a erigirse otra vez.

"La libertad no es un 'complejo' ni una 'ilusión psicopática' que debe eliminarse; la libertad arraiga en el renacimiento de la humanidad toda, dos mil años hace, con la fundación de la Iglesia".

Lea ¡ADELANTE! y propáguelo, es el único periódico católico en la República de Panamá.

CUENTO DE NAVIDAD

La Muñeca de Rufina

(continuación)

Es que las Madres guardamos en el pecho la fe, cual monumento dorado que cristaliza nuestra vida; y Dios se complace en enriquecer con milagros ese oculto monumento tan grande como nuestro amor; tan duradero como nuestra vida.

Entre tanto, Rufina se complace en cargar barro sobre una latita de avena ya vacía.

—Qué haces hijita mía?
—Mamita traigo barro, para hacer un caminito junto al ramo de las flores que pondré en la esquina de la huerta, para que el Niño Dios vea muy bien nuestra pobre chocilita.

Uniendo la acción al pensamiento, comenzó cual infantil ingeniero, el trazado de aquel caminito, todo gracia, todo inocencia.

Colocó el desportillado cántaro, que servía de búcaro, y en un papillito se leía "Casa de Rufina".

—VII—

La noche despliega con majestad las sombras. . . ; el campo se va se-

pultando lentamente en silencio, mientras todavía en el bosque hay gemir de tórtolas. . . Mientras en los nidos, hay arrullos de palomas. . .

—Mamita! Acuéstate Mamita, para que pase pronto el Niño Dios
Arregló la pobre señora la humilde camita de Rufina. Quería llorar pero no debía hacerlo delante de su hijita. Ya tendría tiempo para soñar en la vasta soledad de la noche. . .

—VIII—

Se durmió enseguida la feliz criatura. A su lado. Una madre piadísima desde lo íntimo de su alma, que se realizara el infantil milagro de Navidad. . .

La puerta de aquella casita permanecía abierta; la señora Antonia, sentada en un banco, dejaba pasar el tiempo. . .

Con frecuencia hacía el ademán de cerrarla, pero enseguida quedaba nuevamente abierta. Es que su alma esperaba. Su Rufinita no podía ver amanecer, sin tener la muñeca pedida al Niño Dios.

El hálito de la noche está frío,

muy frío para el pobre corazón de una madre. . .

No se acercaría el Nazareno, a gozarse entre esos lirios del campo?

Eran las nueve de la noche más o menos, cuando abatida por su gran dolor, cerró la puerta, aquella humilde campesina, que solo albergaría sufrimientos cuando los pájaros y la aurora presentaban de nuevo a los hombres, la visión portentosa del amanecer. . .

La puerta quedó cerrada, para ocultar la angustia de una Madre que solloza de rodillas. . .

Sollozos profundos cual dobles de campanario, quedaban encerrados entre esas paredes de quincha, que ahora parecen placas de bronce. . .

Un momento después, apenas se escuchaba un viento suave, aterció, pelado. . .

Las sombras proyectadas por los árboles, perfilaban hasta desvanecerse tenuemente. . .

—IX—

Por el camino se divisaba una figura que marcha muy de prisa.

Es la tía Bernarda, a quien le fue imposible pasar la quebrada "Ojo de Agua", por estar muy crecida.

Tuvo que regresar para pasar la noche en casa de su sobrina Antonia, y después madrugar. Llevaba